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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 10.06.2022 
 
 
Protokoll  : Achim Wittenberg 
Ort  : Gemeindehaus Vilsendorf 
Beginn : 19:42 Uhr 
 
TOP (Tagesordnungspunkt) 1 
Begrüßung der 44 Anwesenden durch den 1. Vorsitzenden Paul Kreßmer. 
 
TOP 2 
Verlesen der Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 
Ehrungen 
Für langjährige Mitgliedschaft wuden geehrt: 

- 70 Jahre Helmut Hundertmark 
- 70 Jahre Werner Lütgert 
- 70 Jahre Wilfried Beckmann 
- 50 Jahre Marlies Dahlkötter 
- 50 Jahre Alfred Greve 
- 40 Jahre Klaus Tubbesing 
- 25 Jahre Torsten Tabbert 
- 25 Jahre Martin Herbst 
- 25 Jahre Michael Weiss 
- 25 Jahre Ulrich Pasch 
- 25 Jahre Achim Wittenberg 

 
Desweiteren wurden geehrt: 

- Jörg Mohrmann für langjährige Leitung der Volleyball-Abteilung 
- Gerd Schneider für 30 Jahre Breitensport 
- Murat Parlar, Michael Leiter und Matthias Salmen für ihre vormaligen Tätigkeiten im Vorstand. 

 
Paul Kreßmer gedenkt mit einer Schweigeminute der Verstorbenen der letzten 3 Jahre 

- Brigitte Borgstädt 
- Hans Borgstädt 
- Kurt Sprick 

 
 
TOP 4 
Das Protokoll der JHV von 2019 wird nach einstimmiger Abstimmung nicht vorgelesen. 
 
 
TOP 5 
Bericht des Vorstands 
Siehe Anlage 1 
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Top 6 
Berichte aus den Abteilungen 
 

- Achim Wittenberg berichtet aus der Badminton-Abteilung : 
Die kleinste Abteilung des Vereins besteht derzeit aus 9 Mitgliedern, die jeweils montags von 
18:30 - 20:30 Uhr in der Turnhalle der Grundschule Am Waldschlößchen trainieren. Da keine 
qualifizierten Jugendtrainer zur Verfügung stehen, können wir nur Teilnehmer ab 18 Jahren 
aufnehmen. Für neue Mitglieder hätten wir aber noch Kapazitäten frei. 
 

- Dirk Mohrmann berichtet aus der Tischtennis-Abteilung : 
Saison 2021/2022 
Wir haben mit einer 6er Mannschaft in der 3. Kreisklasse am Spielbetrieb teilgenommen. 
Leider gab es nur 6 Mannschaften die gemeldet wurden. (üblich sind 12/13) 
Aufgrund der wenigen Mannschaften wurde eine Doppelrunde geplant. 
Das bedeutete, das in der Hinrunde eine Hin- und Rückspiel erfogt und in der Rückrunde auch. 
Die erste Halbserie war so erfolgreich, das der TuS Vilsendorf mit 20:0 Punkten ganz oben 
stand. Leider spielte auch uns Corona einen Sreich, weil der Spielbetrieb zur Rückrunde vom 
WTTV eingestellt wurde. So wurden wir ungeschlagen Meister und werden die nächste Saison 
Eine Klasse höher spielen. 
Auf der Kreisversammlung am 16.05.2022 im Gemeindehaus Vilsendorf wurden 4 Spieler des 
TuS Vilsendorf für ihre langjährige Spielertätigkeit geehrt. 
( lt. Urkunde heißt es: In Würdigung der hervorragenden Verdienste um den Tischtennissport 
in NRW )  : 
für 30 jährige aktive Spielertätigkeit :  Martin Smykalla 
für 40 jährige aktive Spielertätigkeit :  Detlef Schumann,Dirk Mohrmann und Klaus Janowski 
(in Abwesenheit) 
Außerdem wurde auf eine neue Strukturreform hingewiesen die 2024 in Kraft tritt. Den Kreis 
Bielefeld/Halle wird es so nicht mehr geben. Die Gebiete Bielefeld-Halle, Herford, Minden- 
Lübbecke und Wiedenbrück verschmelzen zum Bezirk OWL-Nord. Außerdem wird es andere 
Spielklassen geben. Zum Beispiel wird es die 1., 2. oder 3. Kreisklasse dann nicht mehr geben, 
heißen dann Bezirksklasse 1,2,3 evtl. noch 4. 

 
- Manfred Urban berichtet aus der Volleyball-Abteilung : 

Volleyball-Herren :  Unverändert wird Dienstag um 20.15 Uhr gespielt. 
Allerdings könnten die Volleyball-Herren Zuwachs gebrauchen. Es gibt 
einen Stamm aus 4 Spielern, die zeitweilig mit Gästen ergänzt werden. 
Volleyball-Damen :  Die Volleyball-Damen spielten in der Bezirksklasse 
oben mit. Sie waren sogar ungeschlagen Tabellenführer, als die Saison 
im Herbst 2020 wegen des Corona-Lockdowns abgebrochen wurde. 
Die Saison 2021 / 2022 wurde trotz Personalproblemen als Tabellen-Vierter 
Abgeschlossen. Aktuell befinden sich die Volleyball-Damen im Umbruch. 
Der alte Stamm mit z.T. 14 Jahren Liga-Erfahrung beendet auch aufgrund 
Erkrankung, Verletzung oder Schwanger-/ Elternschaft ihre Aktivität. 
Neue Spielerinnen werden gesucht, um eine Teilnahme am Spielbetrieb der 
Saison 2022 / 2023 zu ermöglichen. 
Wechsel in der Abteilungsleitung : Jörg Mohrmann gab nach Gründung 
der Volleyballabteilung und über 30-jähriger Tätigkeit als Abteilungleiter 
sein Amt ab. Dafür Dank, Respekt und Anerkennung (siehe auch Ehrungen) 
Nachfolger als Abteilungsleiter ist Manfred Urban. 
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- Benjamin Burger berichtet aus der Fußballjugend-Abteilung : 
Insgesamt positives Jahr, deutlicher Zuwachs an Spielern in der Jugendabteilung. 
Minikicker: Zu Beginn der Saison 6 Kinder, inzwischen 26 
F-Jugend: Von 13 auf 16 Kinder gesteigert. Teilnahme an Spielrunden 
E-Jugend: Zu Beginn 12 Kinder, inzwischen leider nur noch 6, sodass sie vom Spielbetrieb 
abgemeldet werden musste. 
D-Jugend: zu Beginn 11 Spieler, zwischenzeitlich 14, am Ende wieder 11. Mäßige Saisonleistung. 
Planung für kommende Saison 2022/2023: Minikicker, F-Jugend(2014/2015), E-Jugend 
(2013/2012) und ggf C-Jugend Spielgemeinschaft. Umliegende Vereine wurden angefragt. 

 
- Michael Sablowski berichtet aus der Altliga Fußball-Abteilung : 

In der Saison 2019 &2020 haben wir am Spielbetrieb mit zwei Mannschaften (Ü40zig 
& Ü50zig) in Form einer Spielgemeinschaft mit dem FC Altenhagen teilgenommen. Beide 
Vereine haben personelle Probleme und somit ist es kurzer Hand zu einem erfolgreichen 
Zusammenschluss gekommen. 
Coronabedingt wurde die Saison 2021 & 2022 abgesagt ,wie es für die Zukunft aussieht ??? 
Der Trainingsbetrieb konnte trotz personeller Engpässe weitgehendst aufrecht erhalten werden. 
Die Trainingszeiten sind wie folgt:  April - Oktober von 19:00-20:30 Uhr draußen auf dem Sportplatz. 
Nov. - März von 20:00-21:00 Uhr in der Sporthalle. Die Trainingsteilnehmer sind im Alter zwischen 40 
und 70 Jahre alt. Aber auch jüngere Spieler ab 32 Jahren sind herzlich willkommen. 

 
- Pascal-Patrick Langer berichtet aus der Senioren Fußball-Abteilung 

Seit 2019 stetiger Aufschwung der Fußball Senioren (Kern der Mannschaft von Jahr zu 
 Jahr verstärkt) 
2x kein Aufstieg durch Corona (19/20: unfaire Quotienten-Regelung, 21/21: Saisonabbruch 
  ohne Wertung als ungeschlagener Tabellenführer) 
2 Trainerwechsel (Bayamba Belombo – Gerichtsverfahren / Sven Jacobsen) 
Seit März 2022 Roland Willmann im Amt, der die Mannschaft noch auf Platz 3 geführt 
 hat und nun die Mannschaft auf die kommende Saison vorbereiten wird, um den Aufstieg 
 im kommenden Jahr anzugehen 
Immer mehr Zuschauer an Heimspielen (zwischen 70 und 80), Auswärts (20-30) 
Hüttenbewirtung wird durch freiwillige (Dominik, Ulrike, Reinhard, Familie Nohl und meine 
 Person)  
Jahr 20/21 Ausrüstervertrag mit Saller geschlossen – zu wirklich hervorragenden Konditionen 
  Informationen dazu können gerne bei mir angefragt werden 
Besonderen Dank an Ulrike Jacobsen, die so viel Zeit für den Verein investiert, auch wenn sie 
 es manchmal nicht einfach mit uns hat (Bewirtung, Sauberkeit der Hütte und der Toiletten, 
 Wäsche der Fußball-Senioren) 

 
- Gerd Schneider berichtet aus der Breitensport-Abteilung 

Siehe Anlage 2 
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TOP 7 
Bericht der Kassenprüfer 
 
Achim Wittenberg verliest den Bericht der Kassenprüfer. 
Am 04.06.2022 wurde die Kasse durch die Kassenprüfer Sandra Soldato und Achim Wittenberg 
für die Jahre 2019, 2020 und 2021 geprüft. Es gab keine Beanstandungen. 
 
TOP 8 
Kassenprüfer Achim Wittenberg beantragt die Entlastung des Vorstands für die Jahre 
2019, 2020 und 2021. 
Reinhard Todzi bemängelt, dass seit 2019 versäumt wurde, neue Kassenprüfer zu wählen, was die 
Satzung aber vorsieht. Die oben genannten Kassenprüfer hätten die Kassenprüfung daher nicht durch- 
führen dürfen. 
Michael Leitner verlangt vom Vorstand einen differenzierten Kassen- und Geschäftsbericht, aus dem 
detailliert alle Einnahmen und Ausgaben hervorgehen, jeweils separat für 2019, 2020 und 2021. 
Paul Kreßmer erläutert daraufhin die Ein- und Ausgaben für die genannten Jahre für das Haupt- 
und das Hüttenkonto. 
Reinhard Todzi, Michael Leitner und andere Mitglieder bestehen auf einem detaillierten Kassen- und 
Geschäftsbericht vom Vorstand und verlangen eine erneute, qualifizierte Kassenprüfung. 
 
Der Vorstand wird mit 5 Stimmen dafür, 16 Gegenstimmen und 5 Enthaltungen nicht entlastet. 
 
In diesem Kontext wird darüber diskutiert, ob auch während des Corona Lockdowns 2020 und 2021 
Jahreshauptverhandlungen hätten stattfinden müssen. 
Gerd Schneider hat diese Frage im Vorfeld an den Landessportbund gestellt. 
Die schriftliche Antwort des Landessportbundes wird von Manfred Urban verlesen. 
Das Fazit daraus ist, dass während des Corona Lockdowns nicht zwingend eine JHV stattfinden muss. 
Dieses wird durch das Covid 19 Abmilderungsgesetz bestätigt. 
 
Es werden diverse Möglichkeiten für die Problemlösung der Nichtentlastung des Vorstands diskutiert. 
Letztlich wird folgender Vorschlag von Gerd Schneider einstimmig beschlossen : 
Es werden 3 Termine für eine erneute Kassenprüfung angesetzt. Jede Abteilung kann zu jedem Termin 
einen Vertreter entsenden. 
Folgende Termine - jeweils ein Termin je Rechnungsjahr - wurden dafür festgelegt : 

- 02.07.2022 Prüfung Rechnungsjahr 2019 
- 09.07.2022 Prüfung Rechnungsjahr 2020 
- 16.07.2022 Prüfung Rechnungsjahr 2021 

Die Prüfungen finden jeweils ab 14:00 Uhr in der Hütte statt. 
 
Am 12.08.2022 um 19:30 Uhr (Ort wird noch bekanntgegeben) findet eine außerordentliche 
Mitgliederversammlung statt, bei der erneut über die Entlastung des Vorstands abgestimmt werden soll. 
 
 
TOP 9 
Wahl eines Wahlleiters 
Michael Leitner wird als Wahlleiter gewählt. 
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TOP 10 
Neuwahlen des Vorstands 
Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen (einstimmig beschlossen) 
 
Neuwahl des 1. Vorsitzenden : 

- Manfred Urban 18 Stimmen    (Reinhard Todzi 15 Stimmen, 2 Enthaltungen)  
Manfred Urban nimmt die Wahl an. 
 
Neuwahl des 2. Vorsitzenden : 

- Anton Bikowski 20 Stimmen    (Pascal-Patrick Langer 12 Stimmen, Thomas Blaar 1 Stimme, 2 
- Enthaltungen) 

Anton Bikowski nimmt die Wahl an. 
 
Neuwahl des Kassenwarts : 

- Katharina Hübner 19 Stimmen    (Pascal-Patrick Langer 10 Stimmen, 5 Enthaltungen) 
Katharina Hübner nimmt die Wahl an. 
 
Pascal-Patrick Langer verlangt, dass auch die Jugendleiter neu gewählt werden, welche laut 
Manfred Urban aber von den Jugendlichen (ab 14 Jahren) später selbst gewählt werden sollen. 
Pascal-Patrick Langer erzwingt die Wahl der Jugendleiter, in dem er § 9 der Vereinssatzung zitiert, 
welcher dieses festlegt. 
 
Neuwahl des 1. Jugendleiters : 

- Benjamin Burger 26 Stimmen    (6 Enthaltungen) 
Benjamin Burger nimmt die Wahl an. 
 
Neuwahl des 2. Jugendleiters : 

- Anna Weppelmann 26 Stimmen    (3 Enthaltungen) 
Anna Weppelmann nimmt die Wahl an. 
 
 
 
TOP 11 
Neuwahl des 1. Kassenprüfers für 1 weiters Jahr : 

- Achim Wittenberg 26 Stimmen    (2 Enthaltungen) 
Achim Wittenberg nimmt die Wahl an. 
 
Neuwahl des 2. Kassenprüfers : 

- Kim Kastens 20 Stimmen    (Michael Leitner 8 Stimmen, keine Enthaltungen) 
Kim Kastens nimmt die Wahl an. 
 
 
Paul Kressmer übergibt den Vorsitz der Versammlung an den neuen 1. Vorsitzenden Manfred Urban. 
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TOP 12 
Anträge 
 

- Dennis Ristow beantragt Gelder für Bauleistungen 
 

- Manfred Urban möchte den Status „Passive Mitglieder“ abschaffen. Dieser Antrag scheitert 
an den Ausführungen einiger Mitglieder, da hierfür eine Satzungsänderung notwendig ist, 
welche 14 Tage vor der Jahreshauptversammlung beantragt werden muß. 
Da die Satzungsänderung nicht rechtzeitig beantragt wurde wird der Antrag abgelehnt. 
Anmerkung von Paul Kreßmer: Der Antrag wurde am 15.05. eingereicht ! 

 
- Gerd Schneider stellt das neu geplante Baugebiet oberhalb des Sportplatzes vor. 

Dort erhält die MoBi-Nord ein neues Gebäude, in welchem für den TuS Union Vilsendorf 
Umkleiden vorgesehen werden sollen. 

 
 

Die Versammlung endet um 22:54 Uhr 
 
 
 
 
 
 
Anlage 1 : Bericht des Vorstands 
Anlage 2 : Bericht der Abteilung Breitensport 
 



           Anlage  1 

Bericht des Vorstandes 

Das Jahr 2019: 

Es wird eine Vereinsjugendordnung erarbeitet 

Die Jugendlichen haben eine Wochenende in Rödinghausen verbracht, der Verein hat das 

Projekt bezuschusst. 

Die Alte Herren Fußballer haben die Bielefelder, Ü 40 Stadtmeisterschaft ausgetragen. 

Der Senioren Fußball hat seinen drei Jahresplan vorgestellt. 

Der Kinder- und Jugendpreis der Stadt Bielefeld ging an unseren Verein. 

Der IBS endscheidet wann und wie unser Vereinsheim umgebaut werden soll. 

Das Jahr 2020: 

Bayambo Belombo wird neuer Trainer der 1. Mannschaft. 

Ein neuer Lagercontainer wurde über die Stadt Bielefeld gekauft. 

Am 23.09.2020 sind die Vorstandsmitglieder, Kassenwart Matthias Salmen, 

Jugendleiter Michael Leitner, sein Stellvertreter Murat Parler zurück getreten. 

Kommissarisch wurden : Kassenwart A .L  .Weppelmann, Jugendleiter A. Bikowski, 

seine Stellvertretung B. Burger eingesetzt. 

Das Jahr 2021 

Die Fußball Jugend bekommt neue Bekleidung und Fußbälle. 

Es soll eine neue A Jugend und eine 2. Mannschaft geschaffen werden die in kürze 

mit dem Training beginnen soll. In der Rückserie 20/21 sollen beide Mannschaften 

am Spielbetrieb teil nehmen. 

Von der Stadt Bielefeld soll bis zum September 2021 auf dem Platz B eine neue 

Flutlichtanlage gebaut werden. 

Es wurde ein neuer Termin für die JHV geplant, am 21.01.2021 in der Turnhalle. 

Doch durch Corona wieder fallen gelassen.  

Es wurde mit vielen Gremien über den Bau eines neuen Vereinsheims gesprochen. 

Die Zusammenarbeit mit dem Projekt Bauwagen/Vereinsheim wurde beendet, 

den Hauptanteil der Finanzierung sollte TuS tagen. Das wurde vom Vorstand abgeleht. 

Am 31.12.2021 hatten wir 447 Mitglieder a von 195 Kinder 

Allgemein: 

Hinweis auf die ARAC Versicherung und die Sporthilfe Versicherung. 

Das Vereinsheim ist jetzt gegen fast alles versichert. 

Es wurde ein zusätzlicher Container über die Stadt Bielefeld gekauft. 

Die Toilettenanlage des Vereinsheims wurde komplett erneuert, Kosten 4750,00 Euro 

Im Vereinsheim wurde ein neuer Lagerraum geschaffen, mit einer Tür. 

Die alten Holzfester wurden durch neue Kunststofffenster erneuert. 

Eine Einbruchssicherung wurde vor die Fenster gebaut. 

Die Außenwand wurde an drei Seiten mit Blech verkleidet. 

Eine Sponsoren Tafel am Eingang angebracht. 

Am Vereinsheim gibt es eine „Freundetafel“ für Vereinsmitglieder. 

Ein Ausrüstervertrag wurde mit der Firma Sport Saller ausgehandelt. 

Bielefeld, 10.06.2022 

Paul Kreßmer,  1.Vorsitzender 
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